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CONSEIL MUNICIPAL DE LA COMMUNE DU LION D’ANGERS  
 

SÉANCE DU LUNDI 2 OCTOBRE 2023 
 

P R O C È S - V E R B A L  

 
 

L’an deux mille vingt-trois, le deux octobre deux mille vingt-trois à vingt heures trente, le Conseil Municipal de 
la commune du Lion d’Angers, convoqué le vingt-six septembre deux mille vingt-trois, s’est réuni au nombre 
prescrit par la loi, salle des conseils de la mairie, sous la présidence de Monsieur GLÉMOT Étienne, Maire. 
 

Étaient présents : M. GLÉMOT Étienne, M. GUILLEMIN Richard, M. MUHAMMAD Nooruddine, Mme HAMARD 
Marie-Claude, Mme CHARRAUD Isabelle, M. GUEUDET Arnaud, M. DELOIRE Jérôme, Mme DESNOS Caroline, 
Mme FURIC Tiphaine, M. GABORIAUD Bernard, Mme GROSBOIS Mélanie, M. LOREAU Samuel, Mme MADIOT 
Séverine, M. MAURIER Jérôme, Mme MELLIER Marie, M. PARIS Jean-Paul, Mme PELLETIER Estelle, M. 
PERRAULT Sylvain, M. RAYNAL Michel, M. ROBERT Bruno, Mme STEINIRGER Émeline, Mme THÉBAULT 
Angélique, Mme MAROLLEAU Estelle. 
 

Étaient excusés : 
Mme HUBERT Céline a donné procuration à M. LOREAU Samuel ; 
Mme NOIROT Muriel a donné procuration à M. GLÉMOT Étienne ; 
Mme PAQUEREAU Amélie a donné procuration à Mme FURIC Tiphaine ;  
Mme SORET-LENEUTRE Valérie a donné procuration à M. GABORIAUD Bernard ; 
M. GEORGET David a donné procuration à M. GUILLEMIN Richard ; 
M. PISCIONE Patrick a donné procuration à M. PARIS Jean-Paul. 
 

Secrétaire de séance : M. Jérôme MAURIER 
 

 

 

Nombre de conseillers en exercice……… 29 
Nombre de conseillers présents……………23 
Nombre de suffrages exprimés…………… 29 
Conformément à l’article L 2121-10 du Code Général des Collectivités Territoriales 
Extrait du procès-verbal de la présente séance affichée à la porte de la Mairie 
 
 

 

 

Ouverture de la séance à 20h30 par le Maire, M. Étienne GLÉMOT. 
 

M. Étienne GLÉMOT annonce le retrait de la délibération concernant le Vélo Club Lionnais et l’ajout d’une 
délibération pour le legs OLIEU la signature intervenant le 12 octobre prochain. 
 
Le Conseil Municipal valide à l’unanimité l’ajout de cette délibération à l’ordre du jour. 
 
Tournée des Conseils : 
Mme Virginie GUICHARD, Maire de Saint Augustin des Bois, et M. Arnaud GABORIAU, Directeur Général des 
Services de la C.C.V.H.A., présentent un point d’étape des projets communautaires. 

 
 

 Approbation du procès-verbal de la séance du 4 septembre 2023. 
 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le conseil approuve ce procès-verbal. 
 
 

 Agenda de M. le Maire. 
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M. le Maire présente son agenda : 

- 09/09 : Rencontre des riverains de Durval 5 ; 

- 13/09 : Cérémonie de prise de commandement de M. Grégoire CHALMEAU ; 

- 16/09 : Rencontre élus/habitants du Clos de l’Oudon ; 

- 18/09 : Congrès National des Présidents de Sté de Courses sous la présidence de M. de ROTHSCHILD ; 

 - 23/09 : Rencontre élus / habitants du Bocage, fin du cycle des rencontres des habitants débuté en mai ; 

- 27/09 : Inter-commission Flamme Olympique. 

                   

 Agenda de M MUHAMMAD – Conseiller départemental de Maine & Loire 

M. Nooruddine MUHAMMAD présente son agenda : 

- Réunions traditionnelles ; 

- 18/09 : Congrès National des Présidents de Sté de Courses sous la présidence de M. de ROTHSCHILD ; 

- 18/09 : Conseil d’administration Anjou Tourisme. Adoption de la marque « Anjou » avec un logo et 
slogan spécifiques « La force de la douceur » en rapport avec la douceur angevine, la force des 
entreprises et la force de caractère des Angevins ; 
L’année 2023 a été une année remarquable au niveau du tourisme dans le Maine et Loire ; 

- 20/09 : S.D.I.S. passation de commandement à St Georges sur Loire ; 

- 22/09 : S.D.I.S. réunion du bureau. 

 

 Conseil communautaire :  

M. Étienne GLÉMOT annonce que le conseil a voté le Plan Local Habitat. Ce plan détermine le nombre de 
logements à construire par commune, les lieux d’implantation des logements sociaux et des logements avec 
accès à la propriété (P.S.L.A.). 

Il a également été voté la possibilité de faire des permis de louer, en ciblant des rues, des quartiers ou des 
secteurs du territoire intercommunal : ainsi les propriétaires d’anciens logements devenus énergivores et/ou 
ne respectant plus la règlementation peuvent, s’ils le souhaitent, être accompagnés pour réaliser les travaux 
nécessaires pour rénover leur bien en location. 

Mme Marie-Claude HAMARD ajoute que le conseil a également voté un guichet unique pour tout ce qui est 
lié au logement, entre autres l’A.D.I.L. (Association Départementale d’Information sur le Logement) dont M. 
Nooruddine MUHAMMAD est le président. 

M. Nooruddine MUHAMMAD complète ce compte rendu du conseil communautaire en indiquant que le 
conseil a validé les tableaux d’emplois et la nouvelle organisation du personnel de la mairie du Lion d’Angers. 

 
 

COMMISSION CCAS ACTION SOCIALE – LOGEMENT – SANTÉ 
 

Mme Marie-Claude HAMARD déclare que la commission s’est tenue tout à l’heure, à 18h30. 
 

 Orientations retenues 
Rapporteur : Mme Caroline DESNOS 

 
La commission a étudié les points suivants : 

 1 dossier d’aide aux vacances et 3 dossiers d’aides « sport et culture » validés ; 

 Semaine bleue : diverses animations proposées du 2 au 08/10/2023 aux aînés en partenariat avec l’EHPAD 
- le Club Rencontre et Loisirs - la résidence seniors André Thibault ; 
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 Repas des aînés : le 8 novembre au Lion d’Angers et le 15 novembre à Andigné. Réflexion sur une 
potentielle mutualisation de ces repas pour 2024. Plusieurs seniors ont indiqué ne pas avoir reçu le Journal 
du Lion dans lequel se trouvait le bulletin d’inscription au repas. 

 Banque alimentaire : les 24 et 25 novembre prochains, collectes à Super U et à Lidl ; 

 Carte de vœux : Jean-Luc LEGAULT a de nouveau été sollicité avec comme thème la flamme olympique ; 

 « Parcours vers l’emploi » organisé par l’association ENVOL, du 6 novembre au 22 décembre au Lion 
d’Angers pour les bénéficiaires du R.S.A. 

 Conférence / débat à Angers le 5 octobre : « Voyage au cœur des émotions dans la vie et en fin de vie » 
sur inscription, avec entrée gratuite ; 

 Incapacité de certains usagers à joindre 3 R D’Anjou ; 

 Remerciement adressés par les usagers pour les nombreuses activités proposées aux seniors sur la 
commune. 

 

Prochaine réunion de la commission le 14 novembre 2023 à 19h00. 
 
 

COMMISSION ÉDUCATION – ENFANCE-JEUNESSE - SPORTS 
 
Mme Isabelle CHARRAUD indique que la commission s’est réunie le 11 septembre dernier. 

 
 Orientations retenues 
Rapporteur : Mme Angélique THÉBAULT 
 

 Chiffres de la rentrée scolaire en légère baisse : 1690 élèves de la maternelle au collège contre 1741 à la 
rentrée 2022 ; 

 Certaines associations sportives commencent à être saturées : manque de créneaux de salles et/ou 
d’encadrants, le nombre d’adhérents ayant beaucoup augmenté ; 

 Quelques réglages de créneaux dans les salles de sport suite à des ajustements de plannings ; 

 Reconduction des rencontres mises en place à la sortie du Covid, à la demande des associations : 
prochaine rencontre le jeudi 19 octobre dans la salle Paillard à 19h00 (point sur la rentrée, règles 

d’utilisation des infrastructures, fête du sport du samedi 25 mai 2024, projets sportifs) ; 

 Label « Ville sportive » : réception du Comité Régional Olympique et Sportif le 7 novembre. La visite se 
terminera avec un temps d’échange entre le Comité les associations sportives ; 

 Préparation de l’inter-commissions Jeux Olympiques du 27 septembre ; 

 « Octobre rose » : la 1ère édition de la randonnée organisée dimanche 1er octobre, par l’Entente des 
artisans et commerçants et le Cyclo Tourisme Lionnais, a rassemblé environ 350 personnes. Des boîtes à 
dons sont disponibles chez les commerçants tout le mois d’octobre pour poursuivre les dons. 
 

Prochaine réunion le lundi 16 octobre 2023 à 20 h 00. 
 
Mme Isabelle CHARRAUD reprend la parole pour expliquer l’annulation de la délibération concernant une 
subvention complémentaire à verser au Vélo Club Lionnais pour l’organisation du cyclocross du dimanche 12 
novembre 2023. En effet, le président de l’association a retiré sa demande. 
 
 

COMMISSION FINANCES – PERSONNEL – ADMINISTRATION 
 

 Orientations retenues 
Rapporteur : M. Nooruddine MUHAMMAD 
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M. Nooruddine MUHAMMAD présente les délibérations suivantes :  
 

 2023-10-01 /Alter – modifications statutaires relatives à l’objet social 
 

Par délibération en date du 2 juin 2023, le Conseil d’Administration de la SPL Alter Public a approuvé le 
projet de modification statutaire relatif à la modification de l’objet social de la société.  
 

Ce projet est lié à une réflexion stratégique menée par la SPL pour conduire des études sur les enjeux de 
gestions d’équipements publics ou d’intérêts généraux dans une logique de soutien aux politiques publiques 
de développement durable et de transition écologique, dans l’attente d’une création éventuelle d’un outil à 
l’échelle du Département et ainsi engager la SPL Alter Public dans un nouveau cycle de développement, autre 
que son activité d’Aménagement-Construction, autour des enjeux de gestion d’équipements urbains, en appui 
aux politiques publiques de ses collectivités actionnaires. 
 

Ce projet de modification statutaire relatif à la modification de l’objet social de la SPL Alter Public permettra 
à la Société d’intervenir exclusivement pour le compte de ses collectivités actionnaires, en matière 
d’opérations d’études et/ou de construction et d’exploitation de services publics à caractère industriel ou 
commercial et plus spécifiquement dans la gestion des biens, des services et des équipements liés au service 
public dans les domaines suivants : 

- Energie-Réseaux de Chaleur. 
- Déplacement-Autopartage, avec la gestion du service « Citiz ». 

 
Ces nouveaux domaines d’intervention doivent figurer expressément à l’objet social de la Société pour 

permettre aux collectivités actionnaires de déléguer ces activités à la SPL sans mise en concurrence, 
conformément à l’article L.1411-12 du Code général des collectivités territoriales. 
 

Il est rappelé que, conformément aux dispositions de l’article L.1524-1 du Code général des collectivités 
territoriales, l’accord du représentant de notre collectivité à l’Assemblée Générale de la SPL Alter Public sur les 
modifications statutaires portant sur l’objet social ne peut intervenir sans une délibération préalable de notre 
assemblée délibérante approuvant le projet de modification statutaire. Le projet de modification est annexé à 
la délibération transmise au représentant de l'Etat et soumise au contrôle de légalité. 
 
Au regard de ce qui précède, il vous est proposé d’approuver le projet de modification de l’objet social et la 
modification corrélative des statuts de la SPL Alter Public sur la base du projet des résolutions de l’Assemblée 
Générale Extraordinaire arrêtées par le Conseil d’administration de la Société en date du 2 juin 2023. 
 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide :  
 
- D’approuver le projet de modification de l’objet social de la SPL Alter Public en vue de permettre à 

la Société d’intervenir exclusivement pour le compte de ses collectivités actionnaires en matière 
d’opérations d’études et/ou de construction et d’exploitation de services publics à caractère 
industriel ou commercial et plus spécifiquement dans la gestion des biens, des services et des 
équipements liés au service public dans les domaines suivants : Energie-Réseaux de Chaleur et 
Déplacement-Autopartage, avec la gestion du service « »Citiz », 

- D’approuver la modification corrélative de l’article 2 des statuts qui en résulte ; 

- De donner tous pouvoirs à son représentant à l’Assemblée Générale Extraordinaire des actionnaires 

pour voter favorablement sur le projet des résolutions relatif à la modification de l’objet social de la 

SPL Alter Public ainsi qu’à la modification corrélative des statuts.  

 

 

M. Nooruddine MUHAMMAD propose ensuite une délibération portant sur les modifications de 
l’organisation des services de la mairie du Lion d’Angers. 

Mme Marie MELLIER demande le nombre d’équivalents temps plein résultant de cette réorganisation. 
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M. Nooruddine Muhammad répond environ 35. 

M. Étienne GLÉMOT confirme ce chiffre et ajoute qu’il est moindre que dans les communes de taille 
similaire, puisque la particularité du Lion d’Angers est de fonctionner avec des services mutualisés et des 
associations (Récréa’Lion et la Cantine d’Edmond). 
 

 2023-10-02 / Modifications de l’organisation des services 
 

Par suite du premier audit formalisé entre 2022 et début 2023, une organisation a été mise en place, qui 

rassemblait une grande partie de services et fonctions dans un pôle technique élargi, en raison notamment du 

cumul des fonctions du DGS et DST sur un seul poste. 

5 pôles étaient alors définis : 

- Pôle Technique, qui rassemblait le service technique proprement dit, mais également l’équipe 
d’entretien, des ATSEM, de la Police Municipale et de l’Urbanisme 

- Pôle Communication (service mutualisé avec la CCVHA) 
- Pôle Action Sociale 
- Pôle Protocole, Médiation et Citoyenneté 
- Pôle Service à la population 

 

La dissociation effective de ces deux fonctions à partir du 1er juillet 2023 a amené à réfléchir à la pertinence 

de cette organisation, et à revoir l’équilibre entre les différents pôles opérationnels d’exercice des 

compétences de la commune. 
 

Ainsi une nouvelle organisation est proposée, avec les modifications suivantes : 

- Rassemblement des entités « Communication », « Protocole, Médiation et Citoyenneté » et « Services 
à la population » au sein d’un pôle intitulé « Administration Générale », 

- Affichage au sein de ce pôle des services mutualisées avec la CCVHA : Ressources Humaines, 
Comptabilité, Commande Publique, 

- Intégration au sein de ce pôle des services Urbanisme et Police Municipale, préalablement rattachés 
au pôle technique, 

- Création d’un pôle scolaire et périscolaire, et affichage des associations œuvrant pour la commune 
dans l’exercice des compétences liées : Récréa’Lion pour les activités périscolaires, La Cantine 
d’Edmond pour la restauration scolaire, 

- Intégration au sein de ce pôle des ATSEM, au sein d’un service intitulé « temps scolaires ». 
 

Ce projet d’organisation a été approuvé en CST le vendredi 22 septembre avec des remarques qui ont été 

prises en compte dans le projet présenté ici. 
 

L’ensemble de ces modifications sont présentées au travers de l’organigramme suivant. 
 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide :  
 

- De valider l’organisation fonctionnelle proposée. 
 
 

M. Nooruddine MUHAMMAD informe que pour la délibération suivante, relative à l’engagement d’une 
ligne de trésorerie-emprunt, la commission Finances s’est réunie le 27 septembre dernier et a retenu Arkea. Il 
explique que les charges financières qui apparaissent dans le tableau joint sont les coûts maximums, le principe 
étant de pouvoir tirer sur la ligne de trésorerie seulement en fonction des besoins, dans l’attente de recettes. 

M. Étienne GLÉMOT ajoute qu’avec les ventes en cours de 4 lots sur Revion, plus 2 autres potentielles d’ici 
la fin de l’année, la somme dont la collectivité aura besoin va diminuer. La somme empruntée devra être 
remboursée au terme de l’année de prêt. 
 
 



6 
 

 2023-10-03 / Engagement ligne de trésorerie/emprunt 
 

La commune a engagé beaucoup de travaux d’investissement en 2021, conduisant à réaliser ces travaux 
sur un temps plus court (2022-2023) que celui imaginé au départ (le temps du mandat) : ce sont ainsi près de 
10 millions d’euros de travaux d’investissement qui auront été payés entre début 2022 et mi 2024. Au vu du 
dynamisme de la Ville, ces travaux, rendus nécessaires par l’accroissement de la population, devaient être 
financés en parallèle par les recettes générées par la vente de terrains à bâtir. 
 

Or ce type de recette s’est amoindri ces derniers mois, pour les raisons de fort ralentissement du marché 
immobilier, et la commune a largement puisé dans ses réserves pour passer cette période. Afin de faire face à 
ce besoin prégnant de trésorerie, une première ligne de trésorerie d’un million d’euros a été engagée en mai 
2023. 
 

Cependant il apparait nécessaire de la dimensionner de manière plus importante : le besoin global pour passer 
la période a été estimé à 2,5 millions d’euros (intégrant le million d’euros déjà en ligne de trésorerie). Plusieurs 
établissements bancaires ont ainsi été contactés pour formuler des propositions de financement sur les 2 
aspects suivants : 

- Mise en place d’une ligne de trésorerie de 2,5 millions d’euros, 
- Emprunt de 2,5 millions d’euros sous la forme d’un prêt relais, sur une durée de 3 à 5 ans, avec un 

remboursement au fur et à mesure de la vente des terrains communaux. 
 

Sur les 6 établissements consultés : 

- Un n’a pas répondu en raison de crédits fléchés collectivité intégralement consommés (Caisse 
d’Epargne) 

- Deux ont répondu sur des montants inférieurs à la demande (Crédit Agricole, La Banque Postale) 
- Trois ont répondu sur les montants demandés, avec des solutions différentes : 

- Deux en faisant un mix entre une ligne de trésorerie de 1 million d’euros et un emprunt sur 3 
ans de 1,5 millions d’euros, que ce soit en fixe amortissable ou remboursement in fine (Crédit 
Mutuel et l’Agence France Locale) 

- Un en proposant les 2 solutions : une ligne de trésorerie de 2,5 millions d’euros, ou un emprunt 
de 3 ans en fixe amortissable du même montant. 

 

Ces 3 offres sont résumées dans le tableau ci-dessous : 
 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide :  
 

- De retenir la proposition de crédit de trésorerie de l’établissement Arkea pour un montant de 
2,5 millions d’euros, d’une durée de 12 mois aux conditions financières TI3M+0,8% 

- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document utile à l’application de la 
présente délibération. 
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M. Nooruddine MUHAMMAD poursuit avec la délibération sur table concernant le legs OLIEU. Il explique 

le retard du dossier par l’acceptation tardive (plus de 3 ans) du legs par la S.P.A. 
Pour finaliser cette succession, il est proposé que la commune accepte le legs en prenant à sa charge le passif 
qui lui est lié. 
M. Nooruddine MUHAMMAD remercie Madame OLIEU pour ce legs.  
 
M. Étienne GLÉMOT précise que la date de la signature est fixée au 12 octobre prochain.  
 
 

 2023-10-04 / Acceptation legs immobilier bien du 7 avenue des Tilleuls 
 

La commune a été désignée légataire de la maison sise au 7 avenue des Tilleuls, appartenant à Mme 

Renée Olieu, par testament du 20 août 2019 déposé à l’office notarial de Maître Migot. 

 

Les délégations données au Maire par le Conseil Municipal lors de la séance du 25 mai 2020 lui 

permettent « d’accepter les dons et legs qui ne sont grevés ni de conditions ni de charges » (alinéa 9). 

Or le legs de Mme Briot, épouse Olieu, est grevé d’un passif de 32 818,38 €, composé en majorité de 

frais sur le bien immobilier (factures d’énergie, d’assainissement, d’assurances…) et des frais de notaire, passif 

qu’il convient de régler pour finaliser la succession (cf. état du passif en annexe). 

Le testament répartit les biens de la succession entre différents légataires : 

- La commune pour la propriété et ses dépendances, 

- M. Valentin Kazmierczak pour ses deux véhicules (une Peugeot 205 et une Peugeot 206), 

- L’Association des Paralysés de France pour le scooter électrique, 

- M. Alexandre Telle pour l’outillage et le matériel de jardin, 

- La Société Protectrice des Animaux de Maine et Loire et Les Chiens Guides d’Aveugles de l’Ouest pour 
ses soldes bancaires et compte épargne, d’un montant total de 30 252 €. 

Au vu de la répartition des biens entre les différents légataires, il est proposé, pour finaliser cette 

succession, que la commune prenne à sa charge l’ensemble du passif qui y est lié. 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide :  
 

- D’accepter le legs de Madame Renée Jeanne Lucienne Briot, épouse Olieu, 
- De prendre à la charge de la commune la totalité du passif de la succession, 
- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document utile à l’application de la 

présente délibération. 
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COMMISSION URBANISME – ÉCONOMIE 
 

 Orientations retenues 
Rapporteur : M. Arnaud GUEUDET 
 

M. Arnaud GUEUDET annonce que la commission s’est réunie le 12 septembre dernier et en fait le compte 
rendu. 
 
 

 2023-10-05 / Vente délaissé communal 15 rue Bad Buchau 
 

La commune a été approchée par M. et Mme PAULEAU, résidant au 15 rue Bad Buchau, qui souhaiteraient 
acquérir un espace du domaine public de la commune devant chez eux, constitué d’un espace vert qui donne 
directement sur leur jardin. 

Le pôle évaluation de la Direction Départementale des Finances Publiques, sollicité pour l’évaluation de ce 
bien, l’a estimé à 15€ le m². 

 
Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide : 

 
- De déclasser du domaine public communal la parcelle concernée par la division, 
- D’autoriser la vente de la parcelle nouvellement créée à M et Mme Pauleau, 
- De valider le prix proposé par les domaines de 15 €/m², 
- De dire que les frais de notaire sont à la charge des acquéreurs, 
- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document utile à l’application de la 

présente délibération. 
 
 

 2023-10-06 / Vente lot partiel 18 quai de Bretagne 
 
La commune a acquis le 14 septembre dernier, 3 lots d’une copropriété située au 18 quai de Bretagne, au sein 
d’un ensemble immobilier cadastré AO 103 de 694 m2, pour un montant de 95 000 €, par suite de la 
délibération du 8 septembre 2022 autorisant M. le Maire ou son représentant à le faire. 
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Cette acquisition porte sur les lots suivants : 

- Lot 1 : garage et atelier situés au rez-de-chaussée, 
- Lot 2 : cour située au rez-de-chaussée devant le dit garage, 
- Lot 10 : porche situé au rez-de-chaussée donnant accès aux lots 1 & 2. 

 
Pour rappel, cette acquisition a été réalisée dans le but de faciliter la réalisation de parkings en cas de reprise 
de l’Hôtel des Voyageurs par un promoteur immobilier. 
 
Le Lot 1 est composé de deux ensembles bâtis accolés : un grand hangar d’environ 360 m² et un petit stockage 
accolé côté cour d’environ 25 m² : 
 

 
 
Le petit stockage de 25 m² ne présente pas d’intérêt particulier pour l’éventuel projet de parkings pour l’Hôtel 
des Voyageurs. 
 
Mmes Soucheleau et Bonin, huissières de justice et propriétaires des lots du bâti principal du 18 quai de 
Bretagne ont entamé des travaux de rénovation pour y installer leur étude. Elles ont montré leur intérêt au 
rachat de cette petite partie du lot 1 en vue de le démolir et d’y positionner 2 parkings en lieu et place. 
 
Le pôle évaluation de la Direction Départementale des Finances Publiques, sollicité pour l’évaluation de ce 
bien, l’a estimé à 5 000 € et il est proposé de formuler un accord de vente sur ce prix, en plus des frais d’acte 
et de division foncière. 
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Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide : 
 

- De valider la division foncière du lot 1, entre un lot 1a constitué par le hangar principal et un lot 1b par 
le petit stockage accolé côté cour, 

- D’autoriser la vente du lot 1b issu de cette division à Mmes Soucheleau et Bonin pour un montant 
forfaitaire de 5000 €, 

- De dire que les frais de division foncière sont à la charge des acquéreurs et sont à ajouter au prix de 
vente, 

- De dire que les frais de notaire sont à la charge des acquéreurs, 
- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document utile à l’application de la 

présente délibération. 
 
 
M. Étienne GLÉMOT prend la parole pour annoncer que le juge a fixé la date de la vente de l’Hôtel des 
Voyageurs au 2 novembre. Dès lors, 2 solutions sont possibles : 

- Soit une reprise de l’hôtel, 
- Soit, si aucune offre n’est faite pour la reprise de l’activité d’hôtellerie, la possibilité de faire de 

l’habitat, en lien avec la reprise des parcelles de l’ancien garage qui serviraient de parking. Un courrier 
a été préparé en ce sens aux personnes qui avaient sollicitées la mairie pour un tel projet. 
 

 
 

 2023-10-07 / Conventions d’occupation précaire parcelles AM01, AM02 et AM07 
 

La commune est propriétaire de 3 parcelles au Haut du Courgeon, cadastrées AM01, AM02 et AM07. Celles-ci, 
d’une surface totale de 13,45 hectares et situées route de Segré, ont été acquises dans le but d’y réaliser un 
lotissement à moyen terme. 

Dans l’attente de cette réalisation, il convient que ces terrains soient entretenus, et qu’ils ne soient pas laissés 
à l’état de friche. 
 

Il est ainsi proposé : 
- De consentir à M. David VIGNAIS une convention d’occupation précaire de ces biens, à titre 

gracieux, pour la période du 01/11/2023 au 31/10/2024 sur les parcelles AM01 et AM02, 
- De consentir à M. Jérôme FOUCHÉ, une convention d’occupation précaire de ces biens, à titre 

gracieux, pour la période du 01/11/2023 au 31/10/2024 sur la parcelle AM07. 
 
Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide : 
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- De donner un avis favorable à ces conventions précaires, 
- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document utile à l’application de la 

présente délibération. 
 
 

 M. Arnaud GUEUDET résume ensuite la réunion qui s’est tenue avec les riverains de la zone de Durval 5 le 
9 septembre dernier, en raison de la constatation de certaines non conformités. Cette rencontre a été 
constructive : la majorité des riverains ont bien compris les intérêts du cahier des charges et surtout 
l’importance de végétaliser. De son côté, la commune s’engage à reprendre à sa charge les espaces verts 
publics abîmés. Certains propriétaires seront à rencontrer pour gérer des non-conformités plus 
importantes. 

 Revion : - la dernière présentation du projet de Maine et Loire Habitat se précise avec plus de qualité ;  
         - 4 compromis de vente ont été signés, 2 sont en cours, et 2 couples potentiels futurs acquéreurs 
sont en attente d’un retour de leur banque ; 

 ALTER : intérêt de l’accompagnement d’Alter qui a déjà un portage foncier sur la commune : 
- Propriété MAUSSION, 79 rue du Général Leclerc, 
- Propriété DODIN, 6 rue Alphonse Cochard, 
- Propriété communale, 8 avenue des Tilleuls, 
- Propriété FLON, 13 avenue des Tilleuls, 
- Propriété LEFEBVRE, La Grosse Pierre, 
- Propriété BELLNANGER, La Grosse Pierre. 

 Dossiers en cours : 
- 13 déclarations préalables,  
- 22 certificats d’urbanisme, 
- 11 permis de construire (dont 3 premiers pour Revion),  
- 1 permis d’aménager (division de parcelle en 2 lots), 
- 9 déclarations d’intention d’aliéner. 

 
La prochaine commission est programmée le 10 octobre à 18h30. 

 

 

COMMISSION PATRIMOINE – SÉCURITÉ – CIMETIÈRE – MARCHÉ 
 

 Orientations retenues 
Rapporteur : M. Jérôme DELOIRE 

 
M. Jérôme DELOIRE indique que la commission s’est réunie le 11 septembre dernier. 

 
 Local vélos : visite du local le 11 septembre ; fin de chantier prévue fin octobre ; 

 École Edmond Girard : à la suite du dégât des eaux, l’assureur de la mairie, la MAÏF, a confirmé que la 
commune bénéficiait bien de la G.P.A. (Garantie de Parfait Achèvement) jusqu’au 17 janvier 2024. Un 
courrier de mise en demeure a été adressé à chaque entreprise : en l’absence de réponse sous 15 jours, 
la garantie dommage ouvrage sera activée ; 

 Phase 4 des travaux de l’école : fin novembre pour la maternelle et mi-octobre pour l’élémentaire ; 

 Camping : petit soucis au niveau des garde-corps  

 
La prochaine commission est programmée le 9 octobre à 18h30. 
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COMMISSION COMMUNICATION – CULTURE – CITOYENNETÉ – 
ANIMATION 

 
 Orientations retenues 

Rapporteur : Mme Marie MELLIER 
 

Mme Marie MELLIER rapporte les points évoqués lors de la commission du 18 septembre dernier : 
 

 Échange avec J.C. DECAUX, délégataire (D.S.P.) pour les planimètres : mise en place de 7 mobiliers 
d’affichage urbains et 4 abribus, avec reconditionnement à neuf de ces mobiliers ; mise à jour du plan de 
la ville (également sur les planimètres) ; prise en compte du passage de la flamme olympique ; mise en 
place d’affichages amovibles pour les manifestations ; possibilité de 2 campagnes publicitaires de 7 jours 
par an sur les faces publicitaires d’autres territoires ; 1 campagne de spots sur écrans digitaux par an. 

 Retours sur les dernières manifestations : Forum des associations (02/09) et les Talents exposent (10/09); 

 Préparation de l’inter-commissions du 27 septembre ; 

 Préparation des prochaines animations : commémoration du 11 novembre et animations de Noël ; 

 Cocktail du Mondial du Lion le 18 octobre ; 

 Intégrer dans le prochain Journal du Lion un rappel sur les voies à 30 km/h. 

La prochaine commission est programmée le 20 novembre à 18h00. 
 
 

 Report de la délibération traitant de la subvention pour le Comité des fêtes d’Andigné. 
 
 

 2023-10-08 / Convention partenariale avec la CCVHA pour les actions du CLEA 
 
Le Contrat Local d’Éducation Artistique (CLEA) des Vallées du Haut Anjou a été lancé par la C.C.V.H.A. en 
décembre 2021. En partenariat avec l’Éducation Nationale, la D.R.A.C. et le Département, il détermine le 
développement des actions d’éducation artistique sur le territoire vers l’ensemble de ses habitants. 
 
La Saison « Habille toi on sort ! » est ainsi née en 2022 du souhait des élus communautaires de concevoir une 
saison itinérante permettant de formuler des propositions artistiques et culturelles accessibles à l’ensemble 
des habitants du territoire. 
 
La Ville du Lion d’Angers - par l’intermédiaire de ses représentants au sein de la commission intercommunale 
culture - s’est positionnée pour accueillir une partie de ces évènements : 

- 6 octobre 2023 : spectacle d’ouverture de saison « le Magnifique Bon à Rien » par la compagnie 
Chicken Street, 

- 8 décembre 2023 : « Solo de contrebasse » de Kham Mesliem, 
- 27 janvier 2024 : « Soli Sportif » des compagnies La Grive et Loba, 
- du 5 au 7 février 2024 : « La grenouille au fond du puit croit que le ciel est rond » de la compagnie Le 

Vélo Théâtre, 
- 30 mars 2024 : « Rose Fantaisie Thérapie » du collectif Les Métamorphes. 

 
La présente convention vise à organiser les modalités techniques et logistiques pour l’accueil de ces actions. 
 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil municipal décide :  
 

- D’approuver la convention de partenariat avec la C.C.V.H.A. relative à l’organisation des actions 
proposées sur la Ville du Lion d’Angers pour la saison « Habille Toi on Sort », 




